



Le weekend du 17 octobre 2015, « Le pied allez Triez » a organisé son premier « Festival de la Récup » à la salle des fêtes de Montignac. La salle était pleine d'exposants et de visiteurs, ces derniers pouvant se désaltérer et grignoter auprès d'un bar agrémenté de tables en matériaux recyclés. Les repas ont été concoctés par la Compagnie *Il pleut dans ma Bouche* à partir d'aliments récupérés auprès des producteurs et revendeurs de la Vallée de l'Homme.

Les ateliers ont rassemblé un large public, tel l'atelier « Fabriquez un bidule ». Les moments forts de ce festival ont été le défilé de mode (*photo*) durant lequel ont été présentées les créations de Tara Westerveld qui dirige l'atelier de couture du "Pied allez Triez", au concert du samedi soir. Le lendemain, pour les plus jeunes, les contes aborigènes ont connu un fort succès, plus encore le spectacle "Alisk au pays de la Récup". La tente où il se tenait n'était pas assez grande. L'édition zéro de ce festival organisé en peu de temps par « Le pied allez Triez » avec l'aide du "Tri Cycle Enchanté" de Bourdeilles a été un incontestable succès.

« Le pied allez Triez » est une association née en 2013 qui dispose de locaux temporaires dans la zone d'activité « Éco-Pôle avenue de la Gare » à Montignac depuis janvier 2015. D'ici peu, elle migrera dans les locaux de l'ancienne ludothèque, rue Marc Mercier à Montignac, ce qui augure de l'ouverture officielle de cette recyclerie. Mais « Le pied allez Triez » devra partager ceux-ci avec le Théâtre du Vertige, une solution qui n'est satisfaisante pour aucun des deux futurs occupants de ce lieu. Cette association compte une cinquantaine d'adhérents, dont sept sont au conseil d'administration, quinze bénévoles réguliers plus quelques participants occasionnels. Le montage de cette structure a bénéficié du soutien de Initiative Périgord et de

l'accompagnement de Cap3C, cabinet de conseil coopératif choisi à la suite d'un appel d'offres et qui a épaulé, il y a quinze ans, la création de la première recyclerie française à Beauvais.

« Le pied allez Triez »

a besoin d'un camion, de matériel de collecte, d'une boutique, d'aménagements et de personnel. En contrepartie, cette association participe à la filière de la gestion des déchets en réduisant le volume de ceux-ci et en organisant des actions de sensibilisation, en particulier dans les écoles (maternelle et primaire dans un premier temps, collège et lycée ensuite).

La collecte des déchets à recycler procède de trois canaux : les apports volontaires à la recyclerie, la collecte à domicile (prestation payante quand il s'agit de débarrasser la totalité d'une habitation), la récupération en déchetterie. Une fois ces produits recyclés, ils seront mis en vente dans un magasin. Actuellement, une employée a pu être salariée par le Tri Cycle Enchanté de Bourdeilles, à la suite d'une opération de partenariat. À terme, un ou deux emplois fixes sont espérés, ainsi que des emplois à caractère temporaire. **J.L.K.**

- **Photo J.L.Kokel : Défilé de présentation des créations de Tara Westerveld**